

EL CRITERIO

Precio de suscripción

Un año 7 pesetas
Un semestre 4 "

Anuncios, precios convencionales
Comunicados 25 céntimos letra
— Pago adelantado —

Toda la correspondencia al

DIRECTOR

Oficinas, calle de Mariano Catalina, núm. 37

No se devuelven los originales aunque no se publiquen

Periódico Político | Pedagógico | Agrario | Administrativo y de Información

AÑO 1 |

Cuenca 16 de junio de 1923

| Núm. 2

Nota política

Después de la lucha

Pasaron las elecciones. Con más o menos legalidad o con la legalidad misma de los años anteriores, han sido elegidos en esta provincia los señores senadores, diputados a Cortes y provinciales. Son nuestros representantes en el Congreso:

Por el distrito de Cuenca, don Joaquín Fanjul.

Por Motilla, D. Manuel Casanova.

Por Huete, Sr. Vizconde de Priego.

Por San Clemente, D. Mariano Marfil y como por Cafete y Tarancón fueron anuladas las actas mandando que se proceda a nueva elección, ya veremos lo que resulta.

Los señores senadores por la provincia son: D. Dalmacio García Izcarra; D. Fernando Muñoz y D. José M.^a López Cobo.

Los diputados provinciales últimamente elegidos:

Por Cuenca D. Eduardo Moreno, D. Manuel Bisier, D. Angel Ballesteros y D. Alfonso Merchante.

Por Cafete, D. Juan del Olmo; D. David Ortega, D. Santos Lázaro Caba y D. Luis Ibáñez González.

A todos aplaudiremos el bien que hagan por nuestra provincia; pero antes que llegue el día de los aplausos o por sí contra nuestra buena voluntad no llegara el día de aplaudir, indicamos que nuestra provincia está carente de justicia y sobrada de caciques, y si los señores senadores, diputados a Cortes y provinciales, cada uno desde su esfera de acción, no procuran que imperen los dictados de la justicia y que sean extinguidos como bestias dañinas los caciques, maldita la falta que nos hacen diputados ni senadores.

Es posible que alguien encuentre algo de crudeza en la manera de expresarnos, y no nos extrañaría su apreciación, si las personas a quien nos dirigimos fueran patrocinadoras de las injusticias y protectoras de los caciques sin conciencia; pero como estamos persuadidos de que los diputados y senadores son los más interesados en extirpar la mala hierba, confiamos en que no habrá tal extrañeza y de que irán en la banderilla nuestros representantes para realizar la obra que iniciamos.

Cada senador o diputado tiene un color político que nosotros respetamos; pero ante las sinrazones no debe haber blancos, negros, ni encarnados.

Atendan todos y cada uno, siempre y en todos los casos, las demandas de justicia. No miren a qué bando político pertenece el demandante, siendo justa su pre-

UNA CARTA QUE NOS HONRA

Sr. Director de EL CRITERIO.

Muy Señor mío:

Al solicitar mi colaboración en su periódico, me coloca V. en situación tanto más emborrazosa cuanto que, la gente lo supone sucesor de *La Razon*, no solo por la relación lógica de ambos títulos, sino también por la bondadosa acogida que me ha dispensado en el primer número.

Deso tenga EL CRITERIO más éxito que *La Razon*, en cuanto a sacudir el espíritu regional para lograr una unión sagrada en defensa de los intereses materiales y espirituales de la provincia.

Desde las columnas de *La Razon* como desde los escaños del Congreso, propague por la unión de los agricultores, para la defensa de su patrimonio, asaltado por arbitrariedades del Poder Público inspirados en el temor a otros intereses más valientemente defendidos, huyendo siempre de todo espíritu de ladino político. No sé lo que logré, pero observo con gozo que algo se inicia en Cuenca en ese sentido y sea yo o no el precursor del movimiento a él me sumo con entusiasmo, pidiendo en las filas un puesto tan modesto para honores, como preferente por sacrificios.

Le aconsejo que esa publicación tenga por principal finalidad la defensa de la agricultura, industria, madre de las nacionales sin la que las demás morirían sin remedio aconsejando a los agricultores que se unan para defenderse o atacar, según aconsejen las circunstancias, siendo tan parcos y justos en el pedir como decididos para lograr; que cumplieren siempre sus actos en justicia de su causa, sin demasías que mermen la razón y que organicen un centro que sería de colector de aspiraciones, de distribuidor de consejos y enseñanzas y de instructor de derechos y deberes, centro sin el que toda obra sería estéril e infecunda.

Mucho tiene que lograr la agricultura para sentir trato justo, y si para ello fuere necesario que quienes representamos distritos agrícolas tuviésemos que postergar nuestra filiación política para anteponer la agraria sería pequeño el sacrificio en relación con el fin a perseguir.

Deséole éxitos sin cuento, y lo que realice en favor del progreso de Cuenca y de la administración honrada y docta de sus intereses merecerá con el aplauso de todos el de su amigo y amigo q. e. s. m.,

Joaquín Fanjul

tensión y obrando así se moralizará la provincia, acabará el caciquismo y esa frase vergonzosa que tanto se usa por aquí de «Tiene mucha influencia, logra cuanto se propone, aunque no tenga razón.»

Esto es denigrante y un acuse de inmoralidad en el manejo de la justicia.

Si la justicia consiste en dar lo suyo a cada uno, dese en hora buena a cada cual lo que pertenece y la paz será con todos.

El juez justo siempre es respetado. El mandatarío del pueblo que interpreta fielmente el sentir de éste y prescinde de FILANIS-MOS, tiene asegurada su reelección, será un buen servidor de la patria y serán pocos sus contratiempos.

Y como nuestra política a seguir no se apartará un ápice de lo indicado, sólo esperamos la obra de nuestros representantes en el Senado, Congreso y la Diputación provincial para tener el gusto de aplaudir y la satisfacción de ayudarles en cuanto redunde en beneficio de la tierra que nos vio nacer, aunque nuestra ayuda no pueda rebasar el límite de nuestra modestia acompañada de una buena voluntad.

Querer es poder.

Y queremos que en Cuenca y su provincia haya justicia, señores senadores y diputados:

Sociología y beneficencia

Para los sensatos y previosos

Hay muchos periódicos; y muy buenos, y muchas asociaciones que no son muy malas; pero no hay ninguna. Asociación tan positiva, tan beneficiosa, tan productiva, tan económica, tan sin gastos burocráticos, de administración tan simplificada, fraternal y educadora como la que vamos a indicar; ni periódico, como EL CRITERIO, que haya tomado la iniciativa de ponerla en práctica, asegurando unas miles de pesetas, una fortuna, para las familias de modesta posición, sin previo pago de prima, cuotas de entrada ni mensual.

Este milagro, que no es milagro, ni ninguna «cosa del otro viernes» sino el haber meditado unos segundos respecto a los explotadores que son algunas Asociaciones en las que unos cuantos VIVOS median y se congratran con el dinero que otros pagan se reduce a todo el que quiera puede legar lo suyo, viuda, hijos, padres, hermanos o a la persona que quiera designar unas miles de pesetas o de duros sin haber sufrido explotación alguna societaria durante el curso de su vida.

¿Que como podrá realizarse? Del modo más fácil del mundo. Con sólo querer.

No hacemos hoy más que iniciar la idea, aunque ya tenemos en las cuartillas desarrollado el procedimiento; pero conviene esperar para concretar números. Los que nos sigan, que serán los primeros beneficiados, ya lo verán.

Entre tanto indicamos a todos los obreros que hoy son explotados en asociaciones que los pervierten, que siguiendo el procedimiento instaurado antes ni habrá asociación para ellos que pueda pervertirlos ni VIVOS que coman a costa del sudor ajeno.

Los empleados en general, los que no cuentan con bienes raíces, los médicos, sacerdotes, maestros, secretarios y cuantos prestan sus servicios en las pequeñas poblaciones rurales que generalmente no tienen otra pesadilla que el pensar en el porvenir de los suyos (que será de ellos—dicen—cuando falte el sueldo que sostiene aquellos seres queridos, si por edad o impedimento físico no quedan en condiciones de agenciarse lo necesario para el sustento).

Pues todo está salvado para los que quieran seguirnos.

Por hoy no queremos decir más.

MOSAICO

Marruecos

¿Qué pasa en la zona llamada de nuestro protectorado?

¿A quién protejemos?

¿Cómo es nuestra protección?

¿Necesitamos algún día que nos protejan a nosotros?

Llamado nuestra historia patria buen español el que con heroísmo se batió con los moros para arríolarlos de España y concejándolo como buen patriota al que más allá árabe ¿cómo llamará la historia marroquí al moro que con más ardor combata para defender la independencia de su patria y que más espafíoles mate para «resguararla»?

Que conteste Cuchibano.

¡Pobres madres que crían hijos; pobres contribuyentes, que habéis leído algunas notas referentes a la moralidad administrativa que algunos usan alende del Estrecho y... sobre todo, pobres jóvenes que morís despatroajados por hombres fieras sin tener el consuelo de decir el último «Ay Madre Mía» en tierra patria...!

¡Tanto y tan bueno que podríamos hacer en España con el trabajo, el dinero y la juventud que gastamos en... proteger a los moros!

Y menos mal si cuando hayamos civilizado a los señores moritos no vienen a España, que sí vendrán y ayudarán a los catalanistas, que sí ayudarán... a eso, a ser catalanistas.

¡Que cosas hemos de hallar siguiendo por el camino emprendido!

Caballeros ¿es posible que no haya ni siquiera un español que habiendo educado su sexo este sea marí?

¿Pues entiendo que si no hay uno que tal diga y que atienda el dicho quien debe, es de presuntir que lo digamos todos los españoles, que puede ser pronto, y llegado el caso, sabremos donación principal; pero ¿Cuál será su fin?

Una indicación

La hacemos con la mejor buena fe a los dependientes de comercio.

Sois jóvenes casi todos; en la juventud todo es corazón, todo nobleza, y a vuestra nobleza y buena corazón nos permitimos hacer esta indicación.

Cuencá no podría vivir sin lo que entra de los pueblos y estos vivirían peor que viven si no se surtirían del Comercio de la capital.

Pues hijos dependientes:

Dobres mujeres vienen desde los pueblos con una carguela de leña que pudieron recoger en el monte el día antes, algunas descalzas y sin comer. Por la

CASA SANTIAGO

MARIANO CATALINA, 43.—CUENCA

Inmenso y variado surtido de OBJETOS PARA REGALO.
Grandes existencias en BISUTERIA, JUGLIETES MODERNISIMOS, PARA.
GUAS, SOMBRILLAS, BASTONES, ABANICOS, PLUMEROS, CEPILLOS, etc.

Cristales de todos los tamaños. Artículos de Piel. Material eléctrico.
Medias, calcetines, cuellos y puños.

ARTICULOS FOTOGRAFICOS
LAMPARAS ELECTRICAS «A. E. G.»

PRECIOS LOS MAS ECONÓMICOS

¿SERÁ ESTO PEDAGOGIA? VEAMOS

MIS NIÑOS Y MIS FLORES

Cinco grandes ventanas al mediodía, dan paso a bonachadas al aire puro, de oxígeno cargado y saturado de iodo, recogido en la inquieta superficie del Cantábrico que rompe a un ciento de metros de la escuela.

Otras cinco ventanas al norte, dan paso en el verano, a la fresca brisa, que trae aroma de flores y de árboles, que por pocos pasos de la clase se elevan lozanos y manifiestos.

Mucha luz, mucho oxígeno, mucho sol.

En ese ambiente de alegría, de vida, donde todo sonríe, todo incita a la expansión del alma, tengo mi vergel de niños y de flores. ¡Que bien si no fuera sueño!

En las grandes ventanas por donde el sol inunda la clase de vivificante luz, se mecen orgullosas las flores de todas clases por infantiles jardineras cuidadas con un mimo, con un cariño, sólo comparado a las solícitas atenciones de una madre por sus hijos.

En primavera, cuando la savia hace reventar las yemas dormidas y siembra de flores con su pincel mágico las plantas que adornan las ventanas, mis niños se están contemplando el fruto de sus cuidados, el premio de sus atenciones en aquella gama variada, en aquel aroma que anima al trabajo, que despierta en el alma los goces inefabables de la naturaleza.

Y mientras los capullos se habren tímidamente al beso del sol mostrando su escondido tesoro a los pequeños jardineros, éstos abren de par en par el capullo de su infingencia, sin limitarse, con la confianza que da el cariño, pues son flores cuidadas con igual mimo que ellos prodigan a geráneos, claveles, y demás flores.

Recuerdo que un día el jardinero de turno, vino alarmado dando la noticia de que un geráneo tenía algunos animales parásitos y fué de ver la ira que se apoderó de los pequeños contra aquellos bichillos que tentaban a la salud y vida de uno de las flores.

¿Quién se resiste a dardar una conferencia sobre los animales parásitos y por extensión a todo lo que se comprende con ese palabra?

¿Cómo no decirles los perjuicios que a la Agricultura y al hombre traen esos animales?

¿Cómo no hablarles de los medios de destruir esas plagas y las reglas higiénicas que han de preservarnos de ellas?

Al día siguiente, me faltó en la escuela el sulfato de cobre, azufre, cal y otras sustancias de que yo hice mención, y quisiera que no, hubie de azufurar y sulfatar las plantas atacadas hasta conseguir la extinción de los parásitos.

Así, a la par, cuidando de las flores de mis dos verjeles; extirpo las malas hierbas que el abandono de los padres y el ambiente callejero sembraron en los cerebros, y procuro, con el azufre de la ciencia atacar los parásitos que el abrigo de la ignorancia y el aire del vagabundo de los perjuicios, viven en el cerebro infantil.

Y entre flores, entre aromas, entre risas, con mucha luz, mucho sol, pasan los horas de clase sin que los niños miren al reloj, sin que los hostien de hastío y sin que de la escuela saquen el menor recuerdo de odio ni antipatía y si el deseo de que suene la hora de volver por tardar a ver sus flores y escuchar a su jardinero.

Y todo esto ocurre sin conocer pedagogía de gabinete, procedimientos de la señoría tal o cual, más o menos italiana, más o menos inhábil para la práctica de zurrir un calcetín, y prescindiendo también de la enseñanza de los números

primos y de cuantos fueron y como se llamaron los señores reyes godos, por parecerme que las cosas de mi jardín tienen más enjundia que el saber como se sucedían los que sucedieron a Ataulfo y que el dar la primada de los números primeros a los chicos de mi escuela.

¿Que no es pedagogía lo referido? Bueno: pues a mi parece que hasta en Palomera se sabe que hace falta esta pedagogía, porque a los chicos da resultado y, además, ellos, sin saber que son pedagogos, enseñan con ella en la calle, diciendo lo que se hace en el jardín de la escuela, y por esto digo que sale por la ventana aunque pregunto ¿será esio Pedagogía?

Ojeda

MERCADOS

Aceites

Se observa en el mercado de Sevilla alguna desanimación oscilando los precios del aceite según aceidez entre 18,50 a 19,25 pesetas arroba.

En Ciudad Real se ha cotizado últimamente a 21 pesetas, y a 21,25 en Santa Cruz de Mudela; en Manzanares y Villar de San Juan, a 21,50 y a 22 en Quintanar de la Orden.

Cereales

La cosecha triguera va a resultar menor de lo que se esperaba, porque los hiechos han causado algún daño a los campos, especialmente en nuestra provincia.

Hoy muchas ofertas de cebada, sobre todo en La Mancha y Andalucía.

En las siguientes plazas productoras eligieron los precios que se expresan en reales por fanegas:

	Trigo	Cebada
Valladolid...	75 a 76	41
Patencia...	73 a 74	29
Medina de campo...	76 a 77	40
León...	72	48
Burgos...	70 a 73	42
Cuenca...	76	44
	72 a 80	

En Barcelona se han recibido 1.000 toneladas de cebada norteamericana, que se vende en dicha ciudad de 35 a 36 pesetas.

Lanas

En estremadura se han vendido importantes partidas de lana fina blanca de 45 a 48 pesetas arroba, la negra a 26.

Modelo para suscripción

Todo el que quiera suscribirse a este periódico y no le sea fácil manifestarlo personalmente o por medio de otra persona, puede pedir la suscripción por medio de carta en esta forma:

Sr. Director de EL CRITERIO.

Cuenca.

Le ruego me suscriba por un año a su periódico.

Mi nombre es

Mi residencia. Pueblo

Provincia de

Mi oficio o profesión

Envío el importe de suscripción (por giro postal, con tal persona o autorizo a usted para que lo cobre de D. ... que vive en Cuenca)

Fecha y firma.

Tengan en cuenta todos los que reciben este número de EL CRITERIO que si no quieren suscribirse les rogamos que lo devuelvan, y los que quieran ser suscriptores que nos envíen una carta conforme al modelo que indicamos para facilitar el trabajo de administración.

Los anunciantes recibirán gratis el periódico todo el tiempo que dure la publicación de su anuncio, siendo el pago de este adelantado, como el pago de suscripción.

En Segovia se paga a 40 pesetas la arroba de lana blanca; en Toledo de 42,50 a 45 y en Avila la negra de 20 a 25 pesetas.

Vinos

En Valdepeñas el precio es de 4,50 a 5 pesetas.

En la provincia de Cuenca como los pueblos de Sisante, Valverde del Júcar, Casas de Fernando Alonso, Quintanar del Rey, etc. se venden sus vinos entre 2,50 y 3 pesetas; y en los de la provincia de Ciudad Real se cotiza este caldo entre 3 y 3,25 pesetas.

Las últimas heladas han dañado a los viñedos próximos a Cuenca.

EL CRITERIO es el periódico de esta provincia que tira mayor número de ejemplares.

LA VACACION ESCOLAR

Llegan hasta nosotros noticias de que por el Sr. Inspector Jefe de primera enseñanza de esta provincia, interpretando fielmente el nuevo Estatuto, se está formando el Calendario Escolar y, al parecer, se cree que ha de ser del agrado de los señores Maestros: Pues sino estas cosas mal informados parece que las vacaciones caniculares empezarán en el mes de Julio.

Nos parece acertada la idea y cuando tengamos más detalles pondremos al corriente de este asunto a nuestros lectores, si antes no llegara oficialmente a su conocimiento.

Estadística escolar de España

Por la Sección administrativa de Primera enseñanza de esta provincia se ha publicado en el Boletín Oficial n.º 71 que contiene una Orden de la Dirección general referente a que las Oficinas de Publicación y Estadísticas puedan llevar a cabo la escolar de España en la correspondiente a matrícula y asistencia.

Hemos leído la orden de la Dirección y, francamente, en ella no vemos otra cosa que le de querer imitar a otras naciones; en hacen las cosas como Dios manda; pero aquí no sufrirá otro efecto que el de aumentar el trabajo a los maestros e inspectores como ya hicieron otras muchas recogidas de datos para formar estadísticas, construir locales que ni se han formado ni construido.

Pero como se ordena cumplir el servicio Estadístico y, no soplan aires de rebeldías contra el trabajo infantil, copiamos a continuación el modelo oficial a que han de amoldarse los señores maestros para cumplir lo que se le ordena por la Dirección. Advertiendo que las hojas estadísticas deben cerrarse con fecha 30 del mes actual.

CURSO ESCOLAR DE 1922-23

Modelo a que se refiere la orden de la Dirección general de Primera enseñanza fecha 7 del actual

Escuelas diurnas

Provincia de... partido de... Ayuntamiento de... pueblo de... Escuela (1)... de (2)... Sección (3)... Maestr (4)... D. ...

I.-MATRÍCULA Y ASISTENCIA ESCOLARES

A)—Matricula

- Número de niños... niñas..., matriculados en el curso 1922-23. (Total)
- Niños matriculados de seis años cumplidos...; de siete años...; de ocho años...; de nueve años...; de diez años...; de once años...;
- Niños menores de seis años...; mayores de once años...;
- ¿Hay niños aspirantes al ingreso en la Escuela, no admitidos por falta de espacio?... En caso afirmativo, ¿cuántos son?...
- ¿Hay espacio en la Escuela para más niños de los matriculados?... En caso afirmativo, ¿cuántos son?...
- Número total de niños ingresados este año en la Escuela... De ellos procedieron de otras Escuelas...; de su casa...
- Número de niños que se hallan en el año primero de asistencia a la Escuela...; en el segundo...; en el tercero...; en el cuarto...; en el quinto...

B)—Asistencia

- Asistencia media en cada uno de los meses del curso 1922-23. Septiembre... Octubre... Noviembre... Diciembre... Enero... Febrero... Marzo... Abril... Mayo... Junio...
- Asistencia media total en el curso...
- Edades en que asisten más regularmente los niños...
- Edades en que asisten menos...
- Causas principales de la irregularidad en la asistencia de los niños, señalando las tres más importantes...

de...
Cifras de los datos antes apuntados están tomados de los libros de matrícula y de asistencia de esta Escuela.

Maestr
.....

- Uniterio o graduado.
- Niños, niñas a mixta.
- En el caso de que sea graduada.
- Proprietario o interino.

¿CAMBIO DE ALCALDE?

Nos dicen, al entrar en máquina este número que es un hecho el nombramiento de alcalde para Cuenca. Lo publicamos, como nos lo refieren.

Imp. y Lib. de Emilio Pinós.—CUENCA

NUEVA CASA DE VIAJEROS

DE

Emilio Ortega

Situada en el centro de la población.—Servicio esmerado.—Precios económicos.—Amplias habitaciones.—Plaza de Cánovas núm. 13 CUENCA

;; TALLER DE MARMOLES ::

Jesús Martínez

LÁPIDAS - PANTONES - ESCULTURAS CHIMÉNAS - PAVIMENTOS Y DEMÁS TRABAJOS EN PIEDRA

Especialidad en Lápidas y Sarcófagos Carrillo de Albormoz, 70 CUENCA

"LA AMUEBLADORA"

DE

FÉLIX NAVARRO

Gran fábrica de camas y muebles de todas clases y estilo. Grandes existencias en camas de madera, chopos, cedros, maderas, alcobas y sillería. Colgaduras divanes y tapicería. Centros y percheros. Muebles de fantasía últimas novedades.

[NO EQUIVOCARSE]

Esta casa no tiene sucursales... Almacén y despacho:

CALDERÓN DE LA BARCA, 18

Talleres:

PUENTE DE PALO.—CUENCA

OFICINA TECNICA

MAURICIO JALVO, ARQUITECTO

Calle de la Cruz, núm. 27, pral.—MADRID

LOS AMERICANOS DE LOS ESTADOS UNIDOS, deben sus progresos rápidos al cuidado que tienen en

Documentarse antes de emprender un asunto (Palestras del Presidente en el Iron y Steel Institute (Londres)

Facilitar esta documentación es objeto de nuestra

OFICINA TÉCNICA

Estar bien documentado conduce a No estar documentado conduce a

- Éxito seguro. A la ruina del negocio.
- Utilidades máximas. Al descrédito.
- Ahorro de tiempo y de trabajo. Al ridículo.
- Realizar economías. A los disgustos.
- Seguir el camino recto. A las lamentaciones.

MATERIALES DE CONSTRUCCION ECONOMICOS PATENTES JALVO

No basta decirlo: Hay que probarlo

MUROS	de ladrillo, cuesto el metro cúbico.	70 pesetas
TABIQUE	BLOQUES PATENTE JALVO.	50 " "
PISOS	corrientes, cuesto el metro cuadrado.	7 " "
PUERTAS	PLACAS PATENTE JALVO.	25 " "
	corrientes, cuesto el metro cuadrado.	4 " "
	PATENTE JALVO.	30 " "

Ventas al contado.—Se envían a provincias. Oficina técnica, M. Jalvo, arquitecto.—Cruz, 27, principal. Teléfonos: 43-01 M. 10-30 S.

de 192
Deseo documentarme sobre la cuestión siguiente:

Por giro postal envío cinco pesetas para los gastos de investigación preliminar, correspondencia y apertura de expediente.

(Firma)

(1) Nombre _____
Dirección _____

(1) Se ruega la mayor claridad en estas indicaciones.

"LA MANZANA DE ORO,"
ALMACÉN DE COLONIALES

Especialidad en embutidos, conservas de pescados, cafés, té y lapicera.—Turrones de Gijón y mizapapas de Toledo
Mantequería, Confitería y Licores.

CASA ALEGRIA
PLAZA DE CANOVAS, 13.—CUENCA

Gran Bazar de Calzados

"SAEZ,"

Especialidad en calzados de lujo

Precios sin competencia

FRAY LUIS DE LEON, 29 (ANTES AGUA)

Calzados GRANDES REBAJAS

por renovar toda la tienda
Peras sueltas mucho más baratas.

NICASIO MARTÍNEZ
— MARIANO CATALINA, 31 —
CUENCA

VINOS QUE SE VUELVEN VINOCONSERVADOR

o están expuestos a sufrir alteración de las maderas que hacen de mecer el valor de estos caldos, se corrigen con el

medicamento preparado con materias eminentemente puras y en proporciones exactas a las que figura en la ley.

Este producto es completamente inodoro, inerte, o produce cualquier alteración en la proporción de un litro por cada 250 arrobas 10 litros.

PRECIO: 14 pesetas kilo, 7,50 el medio kilo.

Presencia en la Administración de LA INFORMACION Agrícola, Barquillo, 21.—Madrid. Apuntado, núm. 10.

CAMISERIA MADRILEÑA
DE
GABRIEL BARRERA
28, Calderón de la Barca, 28

Casa especial en encargos a la medida.
Perfumería, Corbatería, Confecciones de ropa blanca para señoras y niños.

¡¡ ATENCIÓN !!
EN CASA DE

Leoncio Baños
Calderón de la Barca, núm. 57

se ha recibido extraordinario surtido de zapatos últimas novedades, elegantísimos y de confección y hechuras sin igual, como no hay precedentes en Cuenca.

No dejéis de visitar esta Casa y lo comprobareis

LAS BBB
SOMBRERERÍA Y GORRERÍA DE LA VIUDA DE A. BLASCO

Gusto : Elegancia : Economía

Mariano Catalina, 8 y 10
CUENCA

CONSULTORIO MÉDICO QUIRÚRGICO

DIRECTORES

MEDICINA GENERAL: D. PEDRO DE LA MUELA
CIRUGÍA OPERATORIA: D. E. DURZ GÓMEZ

Experto en enfermedades en la mujer y del niño. Profesor de Cirugía del Hospital general de Madrid

QUIMISTA: D. ANSELMO FERRAZ
De la Facultad y Agilo de las Herencias de Madrid

Operaciones quirúrgicas en general.—Análisis de sangre, orina y jugo gástrico.—Vacunas contra la Tuberculosis.—Sueños para la curación de afecciones de la piel y genito-uritarias.—Tratamientos eléctricos.—Rayos X.

CONSULTA TODOS LOS JUEVES DE 9 A 12 DE LA MAÑANA

Honorarios: Primera consulta 10 pesetas
Los restantes 5 " "

Económica para obreros: De 1 a 12 y de 6 a 7 de la tarde

Plaza de Cánovas, 13.—Cuenca

— RELOJERIA —
DE
LORENZO REDONDO
CUENCA

RELOJES de todas clases
GAFAS, LENTES Y OPTICA en general

MAQUINAS alemanas «CLAES» para hacer medias.

MAQUINAS de escribir de clases buenas y económicas.

BISUTERÍA Y ARTICULOS finos para regalos.

TALLER de composturas.

Pidanse catálogos y el almanaque de 1923

IMPRESA Y LIBRERÍA
DE
EMILIO PINÓS FUERO
MARIANO CATALINA 31.—CUENCA

MODELACION PARA AYUNTAMIENTOS Y MATERIAL DE ESCUELAS

Automóviles "La Conquense,"
SERVICIO REGIONAL DE VIAJEROS

LINEA DE UTIEL
Salida de Cuenca, a las cuatro de la mañana.
Salida de Utiel, a las una de la tarde

LINEA DE PRIEGO
Salida de Cuenca, a las tres de la tarde.
Salida de Priego, a las siete de la mañana.

LINEA DE LA RODA
Salida de Cuenca, a las once y media de la mañana.
Salida de La Roda, a las cuatro de idem.

Reservado para

L' UNION

INCENDIOS

Reservado para

L, UNION

ACCIDENTES

Reservado para

L' UNION

VIDA

Consumidores: Si queréis observar una gran economía en el consumo de carbones, efectúa vuestras compras en esta casa.

CARBONES de encina superiores.—Antracitas con el máximo de calorías para calderas, cocinas, hornillas, estufas etc.—COKES—Hullas para fragua, de Peñarroya y superiores a éste, desde 5 a 7,50 los 46 kgms.—BREZO.—Cisno para braseros.—Carbón menudo para yesares tejares y alfarerías.

DIRECCION: SUCESORES DE L. PLAZA.—GRAN DESPACHO: ODÓN DE BUEN, 23, CUENCA